

ANUNCIOS

Línea del cuerpo siete, en cuarta plana, 40 céntimos de peseta. Reclamos en tercera plana: 1 peseta línea del cuerpo ocho. Noticias: 2 pesetas línea en tercera plana. Artículo industrial: 3 pesetas línea.

REDACCION, ADMINISTRACION, IMPRENTA: O'DONNELL, 6 APARTADO 282

EL RADICAL

Diario Republicano

SUSCRIPCION

MADRID: Mes, 1,50 pesetas. PROVINCIAS: Mes, 80S pesetas; trimestre, CINCO; semestre, DIEZ; año, VEINTE. PORTUGAL Y GIBRALTAR: Semestre, CUATRO francos; año, VEINTICINCO. OTROS PAISES: Año, CUARENTA francos.

FUNDADOR-GERENTE ALEJANDRO LERROUX Y GARCIA TELEFONO, 1.321

ESPAÑA Y LA GUERRA

Los peligros de la neutralidad

Con el título de «A las naciones neutrales» y la intención evidente de aludir a los peligros a que se expone España al mantener su neutralidad, D. Isidro Alonso, secretario general de la Cámara de Comercio de España en París, publica en «La Voz de Guipuzcoa» un artículo, que a continuación reproducimos, con el objeto de que nuestros lectores se den cuenta de cómo razonan los españoles que viven fuera de España y tienen motivos para estar enterados de los riesgos que corremos y también con el propósito de que vean cómo, después de transcurrido un año, desde que D. Alejandro Lerroux tuvo el valor cívico de manifestar su opinión sobre la actitud que debería adoptar el Gobierno español, le dan la razón los que se toman la molestia de estudiar los problemas planteados por la guerra.

El Sr. Alonso dice lo siguiente: «A juzgar por lo que se dice, se sabe y se siente, el porvenir de las naciones neutrales se presenta bajo un color que no es de rosa. Desde el día que Alemania y Austria violaron la neutralidad de Bélgica pueden considerarse terminados todos los convenios internacionales vigentes. Uno porque una parte de los beligerantes los han declarado papeles mojados y los otros porque los neutrales que la han garantizado con su firma no han protestado de tales atropellos.

La consecuencia de este sistema de «dejar hacer», que está al alcance de todas las inteligencias y tan cómoda es para las clases directoras responsables, que viven al día, seguros de que la inercia de sus conciudadanos los convierte en irresponsables, han de ser desastrosos para las naciones que por el sólo hecho de ser neutrales se consideran a salvo de la tormenta. Cada día más de guerra, los gastos aumentan en 400 millones de francos y 40 mil hombres fuera de combate. Si esto continúa, las naciones neutrales, que forzosamente tendrán que hacer grandes gastos extraordinarios de preparación, en previsión de lo que pueda ocurrir en el orden interior o exterior, faltas de medios financieros y en la imposibilidad de encontrarlos en el extranjero y, además, con su comercio de exportación reducido a la última expresión y el crédito en el interior casi nulo, pueden ir preparando su balance para la suspensión de pagos, que ya es un hecho en algunas de ellas, en particular para ciertos países de la América del Sur.

Si las potencias que pretenden imponer su voluntad al Universo triunfaran, todas las naciones civilizadas, sean beligerantes o neutrales, quedarán sometidas al tratamiento de razas inferiores. Si las naciones aliadas, como es lógico, triunfan, dirán, y con razón, como Jesucristo: «El que no está conmigo está contra mí». Y como éstas defienden el derecho y la libertad, respetarán la independencia y los derechos civiles de las naciones neutrales, pero seguramente las bloquearán financiera y comercialmente y los neutrales, faltos de argumentos materiales ni aun morales que oponerles, tendrán que resignarse a consumirse en su propia salsa.

La política de aislamiento ha fallado. Aun es tiempo para que las naciones neutrales hagan examen de conciencia y resuelvan si han de continuar en estado equívoco que puede interpretarse hostil a unos y a otros, o de simples espectadores ante este drama mundial, en el cual se discute la supremacía de las razas y la independencia y libertad de los pueblos, y dejan a los beligerantes que decidan de su futura suerte, o van si hay una opinión nacional sobre este gravísimo problema y consecuentes con su historia, con la mentalidad de su raza, su civilización y sus intereses, toman posición bien definida en el conflicto, «sin que esto obligue a tomar las armas», a fin de contribuir por otros medios a restablecer la normalidad lo antes posible y poder justificar el derecho a tener voz en el capítulo del día del arreglo de cuentas y haber hecho algo por conservar su personalidad nacional.»

I. ALONSO

DE PARIS

Labor francoamericana

Las Repúblicas sudamericanas simpatizan con la causa de los aliados

PARIS, 18.—Procedente de América del Sur ha llegado una Comisión francesa, presidida por el ex ministro de Marina y actualmente senador, M. Pierre Baudin, que salió de Francia a fines de Marzo, y ha estado recorriendo las Repúblicas latinas de América. Primeramente visitaron los comisionados el Brasil, permaneciendo bastante tiempo allí. Después se trasladaron al Uruguay, y luego a la Argentina, volviendo al fin al Brasil.

En todas partes la Comisión francesa fue recibida calurosamente por el pueblo, las personalidades y los jefes de Estado.

M. Pierre Baudin, en todas las capitales que estuvo, pronunció discursos enaltecedores de los ideales por que luchan los aliados.

Sin excepción, los auditores demostraron sus simpatías por dicha causa, dando pruebas con sus aclamaciones de que Francia tiene el apoyo moral de las Repúblicas sudamericanas.

La Comisión debía también ir a Chile; pero la interrupción de las comunicaciones en la cordillera de los Andes impidió a M. Baudin realizar su proyecto.

A pesar de este obstáculo, un miembro de la Comisión fué a Santiago de Chile, siguiendo la vía marítima.

M. Baudin vuelve encantado de su viaje, porque le ha permitido comprobar que en la América del Sur las simpatías francesas son más numerosas y más grandes que nunca.

M. Baudin se promete excelentes resultados de su misión en el orden comercial.

El rey comiendo

en el ministerio de la Guerra

Anoche hubo banquete regio en el ministerio de la Guerra. El rey, que debe participar de la opinión de Silvela sobre lo bien que se pasa el verano en Madrid, con dinero y sin familia, ha abandonado por unos días las playas cantábricas, y ayer, después de un gran paseo por las afueras, se fué a comer al ministerio de la Guerra.

A pesar de las circunstancias no fué ésta una comida de campaña, sino un banquete indistintamente regio, del cual disfrutaron el presidente del Consejo, los ministros de la Guerra, Gobernación y Gracia y Justicia, el general Aranda y los marqueses de la Torre y de Santa Cruz.

Después del banquete, que terminó a las doce, dicen que hubo un consejo, en el cual el general Echagüe expuso al rey sus proyectos de reformas del Ejército.

LA PAZ CONYUGAL

Esposa y suegra heridas

(POR TELEGRAMA)

ZAMORA, 18.—En el cercano pueblo de Alcañices residían hace algún tiempo un súbdito portugués, llamado David Montero, de veintidós años de edad; su esposa, Gertrudis Rodríguez, y la madre de ésta, Juana Bermúdez, octogenaria.

Frecuentemente ocurrían entre el matrimonio serias contiendas, y hoy, durante una de ellas, el marido, iracundo, infirió a su esposa, cinco puñaladas.

Trató la anciana Juana de evitar la agresión de que era víctima su hija; pero entonces el criminal, que es un desertor del Ejército portugués, volvióse hacia ella, y la causó dos heridas en la espalda.

El agresor huyó, sin que haya sido capturado; los agredidos ingresaron en el Hospital en grave estado.

Nakens, poco defendido

Al escribir el suelto noticia de la condena de Nakens a destierro por cuatro años, cerca de cinco, nosotros, los primeros en hacer la noticia (después de «El Motín»), esperábamos una multitud de comentarios en la Prensa republicana «cosas» parecidas al artículo, que luego publicamos debido a un estimadísimo correligionario.

Lo esperábamos, sí, a pesar de que pocos días antes Nakens, en su periódico, había dicho verdades muy amargas para la Conjuración, para la preposición, la interjección y otras partes de la oración... republicana; y Pey Ordeix, en las mismas columnas, había descargado tremenda azotaina sobre los periodistas republicanos chules y gúrulos que se habían deshecho en «jipijos» por la muerte de un D. Rafael Carvajal, a quien pusieron en los cuernos de la luna en concepto de gloria del periodismo, y era... uno de los tres testigos que habían depuesto, como buenos jesuitas guiados por Ugarte, contra Ferrer, contribuyendo así eficazmente a su fusilamiento.

«El País», nuestro querido colega, que era el más directa y despiadadamente fustigado, se calló, como se había puesto punto en boca respecto de las censuras del padre Ferrer, y sobre una defensa torpe del querrelante contra Colombina y ofensiva contra esta señora, más afortunada, no obstante, que Nakens, puesto que de la querrela, y a favor de la perseguida escritora, hablaron casi todos los periódicos.

Repetimos que esperábamos, a pesar de cuanto va recordado, otra actitud menos fría de la Prensa que se dice avanzada, por ser Nakens quien es y por perseguirlo el clericalismo.

Nos equivocamos. Casi nada se ha dicho y en términos bastante glaciales.

Cierto que la grosería Alfonsoareunda imperante ha transcendido tanto al periodismo... Antes, denunciaban a un colega, y todos, monárquicos y republicanos, daban la noticia sergüida, cuando menos, del pésame: «Sentimos el percance, etc.» Esa débil muestra de compañerismo ha desaparecido. Frietas a denuncias, por ejemplo, a nuestro querido colega «España Nueva», ó «EL RADICAL», ó a otro, y nadie lo notifica al público; la Prensa monárquica, desde luego, cierra el pico, sin exceptuar la que se dice liberal, cuyo jefe, Romanones, anda ahora haciendo cocos a las huestes republicanas para que le calienten el horno del presupuesto; la otra hace lo mismo, ó larga dos líneas sin el pésame siquiera.

Con todo, Nakens es Nakens. Pero nada. Un colega, cuando ya «El Motín» había insertado comentarios que a dos ídolos de la Conjuración ponían en berlina, y en EL RADICAL había aparecido el artículo supracitado de nuestro valiente amigo, va y se arranca con un corto suelto, tan inhábilmente hecho, que terminaba, poco más ó menos: «Por lo demás, crea el Sr. Nakens que en esa persecución no tenemos arte ni parte...» ¡El colmo!

Y otro colega, «El País», después del aludido, del suelto corto, se contenta con un suelto diminuto, allá al fin de la tercera plana, y tan frío, tan de circunstancias como si el condenado hubiera sido un extraño. «El Pueblo», de Valencia, ni palabra hasta la hora en que estas líneas se escriben; y

portugués pone en peligro una riqueza nacional de pesca que se acerca, probablemente, a 100 millones de pesetas anuales.

Es curioso observar que nuestro extravagante Arancel, sobre el cual ha venido a injertarse el acaparamiento más descarado y funesto, se ha formado siempre con elementos falsos y de mala fe. La verdad se escamotea del modo más grosero, las cifras se exageran, se cambian ó suprimen sin el menor pudor, y los hechos se apoyan casi siempre en documentos esencialmente falsos.

Si se ajustan las cuentas de la propaganda que han hecho en favor del Arancel feroz que aniquila a España los acaparadores, particularmente los cerealistas, en las columnas de «El Imparcial» y otros periódicos que se precian de ilustrar a la nación, los errores, las mentiras, las falsedades, como la presente de los 17 millones de pescado saltan a la vista en cada cálculo, en el menor documento.

Lo que conviene a Portugal, y sobre todo a España, en materia de relaciones comerciales entre ambos países, es la franquicia recíproca más general y más completa.

Si los acaparadores de pescado gallego y de cerdos y carneros andaluces y extremeños nos llevan a una guerra de tarifas con Portugal, como parecen buscarlo, nuestros «economistas» al estilo de Vincenti y Tejero, lo que va a suceder es lo siguiente:

Ganaremos un mercado de medio millón de pesetas, si acaso, con las exportaciones a Portugal de pescado, y dos ó tres millones de los de ganado de cerda y lanar; pero perderemos todo, ó una gran parte, del mercado portugués para nuestro ganado caballar, mular y vacuno, que suma más de 15 millones de pesetas, resultando una verdadera ruina para las provincias gallegas, particularmente para Orense y Pontevedra.

La sardina portuguesa, que no puede venderse en España, se venderá en Francia en forma de conservas, y aumentará la competencia, ya funesta hoy para nuestros productos. El cliente francés es el mismo para las conservas españolas que para las portuguesas, y como el pescado es idéntico, y el aceite portugués con frecuencia mejor, no falta más que una baja en el precio de la sardina portuguesa para dar a las conservas lusitanas una ventaja considerable sobre las españolas y dar un golpe mortal a nuestra exportación de sardinias conservadas. Es de notar que los fabricantes portugueses de conservas son partidarios, y hacen todo lo posible para que España ponga una tarifa elevada al pescado fresco de su país.

Una guerra de tarifas con Portugal produciría inmediatamente en los mercados del centro de España, y particularmente en Madrid, un alza considerable del pescado fresco y de la carne de cerdo y de cordero, pues se establecería sobre estos productos el acaparamiento más descarado y desenfrenado, hoy contenido por las importaciones portuguesas. Será una contribución de 20 ó 30 millones de pesetas, acaso mucho más, la que le aguarde al consumidor español si nuestras relaciones comerciales con Portugal se entorpecen. Lo que está pasando con el azúcar y el trigo es un ejemplo.

Una lucha comercial con Portugal, como la buscan los Sres. Vincenti y Tejero, nos traería fatalmente un enfriamiento de relaciones políticas, con el correspondiente efecto de reflexión en Francia, y particularmente en Inglaterra, que puede costarnos caro en el caso de un incidente cualquiera, de frontera, por ejemplo, siempre posible; al desarrollarse el contrabando, que, como el acaparamiento, va indudablemente unido al proteccionismo inmoderado.

B. CALDERON

CESE LA ALARMA

No hay maniobras

«La Correspondencia Militar» lanzó ayer la noticia de que en otoño habrá grandes maniobras militares, tomando parte tres ó cuatro Cuerpos de ejército, y los excedentes de cupo instruidos este año.

Añade el mencionado periódico que el rey presenciará estas grandes maniobras.

Ayer se habló mucho de esta noticia, y muchos creyeron que esas maniobras constituirían verdadera movilización.

Pero el ministro de la Guerra ha salido al encuentro de los comentaristas, negando ametralladoras, y que las fábricas de municiónas ni de nada que se le parezca.

Lo creemos, sin que el ministro lo jure.

Es verdad que se ha aumentado considerablemente el material de guerra, que tenemos ya muchos cañones, muchos fusiles y muchas ametralladoras, y que las las fábricas de municiones trabajan de día y de noche.

Pero sucederá ahora lo que sucedió cuando la guerra de Cuba: que enviarnos muchos hombres y mucho material de guerra; pero los soldados recibían el fusil, al desembarcar, sin tener la menor idea de cómo funcionaba. Así salió aquello.

EL «VICTORIA EUGENIA» EN CADIZ

La crisis argentina

CADIZ, 18.—El vapor «Reina Victoria Eugenia», llegado anoche, trae a bordo 1.700 pasajeros.

El buque hizo una travesía feliz, no encontrando buque de guerra alguno hasta llegar al Estrecho, donde fué saludado por un torpedero inglés.

Los pasajeros dicen que en la Argentina se acentúa la crisis motivada por la guerra.

UN PELIGRO NACIONAL El tratado de pesca con Portugal

Con el pretexto de defender los derechos é intereses de los pescadores españoles, los señores Vincenti y Tejero publican en el número 17.404 de «El Imparcial», un extenso artículo encaminado a extraviar la opinión pública, para llevarnos de hecho a dos nuevos monopolios y a un estado de relaciones con Portugal, desastroso para nuestros intereses políticos y económicos. Lo que se busca es:

Primero. Crear un estado de animosidad entre ambos pueblos, alegando que los portugueses arruinan la pesca española.

Segundo. Dar un monopolio de hecho a una empresa gallega, importadora de pescado en las playas del centro de España.

Tercero. Lanzarnos a una guerra de tarifas con Portugal, para que este país no pueda enviarnos sus cerdos, y sobre todo, sus carneros, y los grandes propietarios andaluces y extremeños exploten el consumo, ya miserable, de carne en España.

En suma, de lo que se trata es de enemistarnos con la vecina República, con un fin político fíctil de adivinar y entregar el consumo de carnes y pescados de la mayor parte de España en manos de un Sindicato de señores feudales rurales y de una ó dos empresas que acaparan la venta del pescado en las principales playas del centro.

La campaña no es nueva; hasta hace poco se ha hecho con el pretexto de defender los intereses de la ganadería española que el comercio portugués arruinaba.

Pues bien; ¿quiere saber el lector lo que es este comercio? Portugal nos vende poco más de 10 millones de ganado vivo y nos compra más del doble de esta cifra. Sólo que lo que nos vende son carneros y cerdos que hacen competencia a los productos de unos cuantos grandes ganaderos andaluces y extremeños, que quisieran tener el monopolio exclusivo de los mercados y mataderos del centro de España, y lo que nos compra es ganado vacuno y caballar criado por los pequeños labradores del Oeste castellano y sobre todo, de la región gallega.

El principal argumento del artículo en cuestión es el siguiente:

«La importancia que esto supone para el país lusitano se aprecia con decir que importa a España pesca en fresco y manufacturas de pesca por valor de «7 millones de pesetas», sin que haya, en cambio, como queda dicho, exportación a Portugal.

Naturalmente, de la economía nacional salen esos 17 millones anuales para el extranjero, é importa reconquistarlos para la industria de pesca española, protegiéndola con el debido Arancel.»

Lo primero que se nos ocurre es preguntar a los Sres. Vincenti y Tejero, por qué antes de pensar en Portugal, no han creído conveniente «reconquistar para la industria de pesca española» los 40 millones de pesetas que se importan de bacalao todos los años. Es porque Noruega no está regida por el régimen republicano y no tiene ganado lanar y de cerda para hacer competencia al del latifundio andaluz y extremeño y no hay por lo tanto un interés particular en procurar con aquel país una guerra de Aduanas.

Veamos hasta qué punto son ciertas las afirmaciones de los Sres. Vincenti y Tejero, sobre importaciones de pescado de Portugal. El «Resumen de la Estadística del Comercio Exterior», que publica la Dirección de Aduanas, dice:

VALOR EN PESETAS DE LAS CANTIDADES IMPORTADAS

Table with 3 columns: Años, Pescados frescos, Pescados salados, ahumados, etc.

¿Dónde han visto los autores del artículo los 17 millones de pesetas de pescado que España compra a Portugal?

Es de notar que estas cifras representan las importaciones totales, y que de ellas es preciso rebajar el pescado que importamos de otros países que no son Portugal. También hay que tener en cuenta que vendemos de 200 a 300.000 pesetas de pescado fresco a la República lusitana, y que parte del pescado que parece importado de Portugal es, en rigor, pescado español salido de Vigo, y que utiliza las vías portuguesas, ganando tiempo y economizando gastos para llegar a ciertos mercados del centro oeste de España.

Por lo tanto, tomando el término medio de los últimos diez años, y teniendo en cuenta las deducciones que acabamos de indicar, el valor neto de las importaciones de pescado portugués no pasa mucho de un millón de pesetas. Es decir, que en la cifra de «17 millones» hay un pequeño error de «13 millones». Así «informan» los diputados encargados de facilitar datos al ministro de Estado!

Las exportaciones españolas de pescados frescos ó conservados se elevan a más de 30 millones de pesetas anuales. Es de suponer que suma mucho más el pescado que se consume en la nación. Y para los Sres. Vincenti y Tejero, un millón de pesetas de pescado

Don Luis Diaz Cobeña

Como era de temer, el insigne decano del ilustre Colegio de Abogados, D. Luis Diaz Cobeña, falleció ayer, a las cuatro de la tarde, víctima de la cruel enfermedad que padecía.

Excepcional hecha de la familia, para nadie era un secreto que la ya gastada naturaleza del ilustre enfermo no podría resistir, a pesar de los denodados esfuerzos de la Ciencia, la grave pulmonía que le aquejaba. Sin embargo, estos últimos días fueron de peculiaridad para los pesimistas, porque la mejoría llegó a tal grado que todos lo creyeron fuera de peligro. Por desgracia, no ha sido así. Una fatal recida iniciada en la madrugada de ayer, dispuso bien pronto las esperanzas de los suyos y el eminente decano dejó de existir rodeado de sus desconsolados hijos.

A las seis de la tarde supo la triste noticia en el Colegio de Abogados, siendo avisado inmediatamente el secretario, D. Aniceto Alcalá Zamora, que se apresuró a personarse en el domicilio del finado para ponerse a disposición de su atribulada familia respecto a los acuerdos que ha de adoptar la ilustre corporación relacionados con el entierro del que fué su esclarecido decano.

Tan pronto como circuló por Madrid la noticia del fallecimiento, acudieron al domicilio del finado multitud de amigos y admiradores para firmar en los pliegos o dejar tarjeta. La conducción del cadáver se verificó hoy a las cinco de la tarde, desde la casa mortuoria, Preciados, núm. 5, al cementerio de la Sacramental de San Justo.

El acto reestará gran solemnidad y pondrá de relieve el prestigio y simpatías que el finado gozaba.

La muerte del Sr. Diaz Cobeña constituye una gran pérdida para el Foro español, pues su reputación como criminalista era tan notoria como la civilista, que rebasó las fronteras, porque sus dictámenes abarcaron complejos problemas de Derecho internacional privado, que se aceptaron como modelos en el extranjero.

Don Luis Diaz Cobeña, había nacido en esta corte el día 13 de Mayo de 1837 y obtuvo el título de letrado en 1858.

Fuó pasante del eminente Cortina, y luego, por espacio de cerca de veinticinco años, de su tío el famoso abogado mercantilista Diaz Pérez.

El partido conservador le ofreció en más de una ocasión la cartera de Gracia y Justicia, que él rechazó con gran modestia.

Fuó nombrado senador vitalicio por Real decreto de 2 de Enero de 1909, y juró el cargo el 14 del mismo mes y año, ocupando la vacante del marqués del Bosch de Arés.

En las Cortes de 1884 fuó diputado por primera vez, representando el distrito de Noya (Coruña), y en las de 1891 y 96 fué elegido por el de Redondela.

Fuó senador electivo varias veces, representando a la provincia de Badajoz el año 99 y a la de Lugo en 1903, y últimamente a la de Orense en 1905.

El ilustre decano de los abogados madrileños contaba desde hace muchos años con la devota admiración de sus compañeros. Buena prueba de ello fué el homenaje que le tributaron en 1888 con ocasión de la brillante defensa que hizo al Sr. Millán Astray en la famosa causa del «Crimen de la calle de Fuenarrabal», que imprimieron a sus expensas y repartieron con profusión.

En 1908 celebró el Sr. Diaz Cobeña sus bodas de oro profesionales, siendo obsequiado con un álbum lujoso, cuyo mayor valor está en las firmas que lleva.

Su prestigio en toda España y su crédito profesional eran grandísimos. Descansaba en paz el insigne decano y recibía su distinguida familia nuestro sincero pésame.

A través de la Prensa

El «Lokal Anzeiger» (alemán)

«Ha llamado la atención el tono de modestia que imprime el kaiser a su telegrama al rey de Wurtemberg, con motivo de la toma de Varsovia.»

En todos los círculos militares existe la misma tendencia, porque no olvidan que en la guerra lo esencial no es conquistar territorios, sino desrozar al enemigo.»

«Berlínke Tidenke» (danés)

«No se conocerán las pérdidas alemanas hasta después de terminada la guerra; pero, ateniéndose a lo dicho por los rusos prisioneros y heridos, estas pérdidas deben ser enormes.»

Importantes unidades combatientes han quedado destruidas, y los refuerzos continúan que los alemanes mandan para equilibrar las pérdidas sufridas, son la mejor prueba de su intensidad.

No es necesario forzar la imaginación para comprender la fuerza de esta usura continua, tanto numérica como moralmente, que los ejércitos alemanes tienen que soportar.

Desmoralizados por luchas y fatigas incesantes, es difícil creer que estos ejércitos sean capaces—cuando este otoño los transporten a Francia y Bélgica—de compararse en una guerra de trincheras, tan deprimente en el invierno, con las tropas francoinglesas tan fuertes y tan tenaces.»

BARCELONA

(POR TELEGRAMA)

Los obreros constructores

BARCELONA, 18.—Se han reunido en un mitin celebrado en la Casa del Pueblo los obreros afiliados a la Federación del ramo de construcción.

El delegado tercero ha anunciado que exigen los obreros de todos los oficios la jornada de siete horas y una peseta de aumento en el jornal, para reanudar el trabajo.

Otros oradores atacaron al gobernador, a la Prensa y a la burguesía.

El «Noy de Suere», que presidía, hizo el resumen.

Sin incidentes se hizo el desfile de los reunidos.

Mitin radical

En Mataró se celebró anoche un mitin de propaganda radical.

Tomó parte en él el ex diputado provincial Sr. Guerra del Río, que por la tarde había salido de la cárcel.

No ocurrieron incidentes dignos de mención.

Muchacho en peligro

En el barrio marítimo de Ampolla, en Tortosa, estuvo esta tarde a punto de ahogarse

un muchacho, en auxilio del cual acudió el comerciante tortosino José Navarro.

Aquel se agarró al cuerpo de este último, impidiéndole nadar.

Viendo que ambos se ahogaban, el administrador de la Aduana, D. Miguel Costa, lanzó al agua a medio vestir, y después de grandes peligros consiguió salvarlos.

La huelga de Olot

De Olot comunican que no habiendo llegado a un acuerdo los patronos y obreros de las fábricas de géneros de punto han sido cerradas todas las fábricas de los patronos asociados, quedando en huelga forzosa todos los obreros de las mismas.

El conflicto de Reus

De Reus comunican que el conflicto obrero patronal ha entrado en una nueva fase.

Ayer tarde llegó en automóvil el gobernador civil de Tarragona.

Llamó poco después a las representaciones de patronos y obreros.

Celebró con ellas larga conferencia, tratando de convencerlas de que enviasen a Madrid una Comisión de patronos y otra de obreros para conferenciar con el ministro de la Gobernación acerca del conflicto y buscar una solución.

Se retiraron ambas representaciones para consultar con sus poderdantes y más tarde volvieron a dar sus contestaciones al gobernador.

Los patronos dijeron que agradecían la iniciativa del ministro, pero que consideraban innecesaria la conferencia.

Los obreros, por su parte, manifestaron que estaban dispuestos a ir a Madrid.

Anoche mismo volvió el gobernador civil a Tarragona sin haber encontrado la nueva solución que se buscaba.

Asimismo fracasó en las gestiones para la solución de la huelga parcial de toneleros.

El insulto de Rubió

Ha celebrado dos conferencias con el señor Burgos, para tratar del indulto del periodista D. Ramón Rubió, cuya concesión desea vivamente el Gobierno, el doctor Cortezo, encargado de la presidencia de la sección de Gracia y Justicia del Consejo de Estado.

Lo mismo el ministro que el doctor Cortezo, desean encontrar medios de que se cumplan los preceptos de la ley, y al mismo tiempo de dar facilidades para que el indulto sea concedido.

El Sr. Cortezo se hallaba inclinado a la solución que propuso el Sr. Burgos; pero ha hecho observar al ministro lo dispuesto en el art. 27 de la ley orgánica del Consejo de Estado, posterior a la ley de Indulto, y en virtud del cual, necesariamente, ha de ser oída, para la emisión del informe, la Comisión permanente de aquel alto cuerpo.

Esto dificulta la solución rápida del asunto, sin que implique que se desista de ver si hay manera de llegar a ella.

DE JAEN

Asamblea de alcaldes

(POR TELEGRAMA)

Pidiendo la autonomía financiera. Celebración de la Fiesta de la Flor

JAEN, 18.—Se ha celebrado la Asamblea de alcaldes de la provincia, convocada por el de la capital.

Asistieron 75, y estuvieron representados los demás.

Se acordó dirigir una súplica a la Diputación, para que ésta convoque otra Asamblea de Diputaciones de España, con el fin de solicitar de los Poderes públicos que se conceda a los Ayuntamientos autonomía financiera para salvar su precaria situación.

Se ha celebrado la Fiesta de la Flor, organizada por la Asociación de la Prensa.

Postularon por las calles distinguidas señoritas, ataviadas con mantilla ó pañolón de Manila.

Lo recaudado se calcula en 5.000 pesetas.

Por los teatros

Beneficio y estreno en el Paraíso

Anteanoche celebró su beneficio en este concurrido parque de recreos, el notable primer actor y director de la compañía, Luis Ballester.

La gran concurrencia que llenaba el parque, fué buena prueba de las grandes simpatías que se ha conquistado entre el público madrileño Luis Ballester, y las ovaciones que le tributó el auditorio, sirvieron de digno remate a la campaña de ruidosos éxitos que durante la temporada veraniega ha realizado como actor buenísimo y director inteligente.

En el beneficio se estrenó el entremés titulado «Buena noche», original de Luis Llana, con música del maestro Faixa.

Llana ha compuesto un libro ingenioso, lleno de chistes y situaciones cómicas, que el público rió de buena gana, y Faixa ha hecho dos números de música originales, y bien instrumentados, que obtuvieron el honor de la repetición.

Luis Ballester estuvo graciosísimo hasta la exageración, salvando con sus aciertos de actor, algunos chistes peligrosos que tiene la obra.

Le acompañaron en la representación los señores Lorente, Rosell, Barreto, Mata y Arias, que estuvieron acertadísimos.

Al final de la obra salieron los autores infinidad de veces a escena, reclamados por los aplausos del público.

Completaron el programa las aplaudidas obras «El mapa de Europa» y «La escuela de Venus» que cada noche obtiene un éxito más ruidoso, en las que como siempre, hizo las delicias del público la genial Blanca Suárez, y obtiene un éxito personal, Esperanza Pérez, en los nuevos papeles que representa.

En resumen, una noche, de la que en su brillante historia de actor, guardará grato recuerdo Luis Ballester.

DIEGO

DEL BRASIL

Emisión de un empré tito

RIO JANEIRO, 18.—Las Comisiones de Hacienda de la Cámara de los Diputados y del Senado han acordado presentar un proyecto de ley para la emisión de 350.000 contos de papel.

Información política

Lo que dice el presidente

Confirmó el Sr. Dato que anteanoche, momentos después de llegar el rey, estuvo en palacio, siendo invitado a comer por el monarca.

El despacho de ayer se prolongó más que de ordinario.

También estuvo en palacio el ministro de la Guerra, que sometió a la firma del rey numerosos decretos, que hoy serán facilitados a la Prensa.

El general Echagüe informó ampliamente al rey de los trabajos que se están llevando a cabo estos días en el ministerio de la Guerra, a fin de ultimar los planes de reorganización.

Según manifestó el presidente el rey honró anoche al ministro de la Guerra aceptando una comida en el palacio de Buenavista, a la que asistieron los Sres. Dato, marqués de la Torre, conde de la Mudia, Sánchez Guerra, Buñagos, marqués de Santa Cruz y general Aranda.

No concurrió el ministro de Fomento, dado su reciente luto.

El rey marchará el sábado a Santander, en compañía de la princesa de Salm-Salm. Esta dama después de saludar a la reina Victoria se trasladará a San Sebastián, donde pasará una corta temporada con su tía la reina madre.

Ayer firmó el rey un decreto concediendo la gran cruz de Isabel la Católica a D. José Martínez Aloy, ex alcalde de Valencia, y otro concediendo la gran cruz del Mérito Agrícola a D. Alfredo Alday, por los servicios que ha prestado a la Agricultura en la provincia de Santander.

Don Alfonso se propone presidir la sesión inaugural del Congreso de Ciencias, que ha de celebrarse en Valladolid en Octubre próximo.

El Congreso y el Patronato de casas baratas se pondrá de acuerdo, con objeto de que el rey en una sola visita a la capital castellana pueda asistir al Congreso de Ciencias y a la inauguración de la barriada de casas baratas para obreros.

Como se sabe, este acto tenía que celebrarse en Septiembre, y el rey había ofrecido asistir a él, pues ha de regalar una casa que se amueblará por la industria catalana, viniendo a constituir un acto de fraternidad entre Castilla y Cataluña.

El Sr. Dato acompañará a D. Alfonso a Valladolid.

En Gobernación

Las impresiones que estos últimos días han acogido los periódicos, favorables a la ampliación de plazas en las Escuelas militares, han decidido a los opositores aprobados sin plaza que actuaron recientemente para ingresar en el Cuerpo de Vigilancia a visitar al Sr. Sánchez Guerra, para rogarle que en el caso de confirmarse aquellas impresiones, se les aplique a ellos análogo criterio.

El ministro les ha contestado manifestándoles que su parecer acerca de este extremo, está taxativamente expresado en la Real orden denegatoria de las pretensiones de los citados opositores.

Ignoraba el Sr. Sánchez Guerra cuál será la resolución que el general Echagüe daría a la demanda de los opositores a las Academias militares; pero por su parte nada le había hecho cambiar de parecer desde la fecha de la Real orden a que nos referimos.

Además ha hecho ver a sus visitantes la imposibilidad moral de un ministro de contraerse constantemente, pues ello equivaldría a la implícita declaración de que sus resoluciones estaban esencialmente mediatas.

Acceder ahora a lo que negué entonces sería la obra de Panoféu; tejer y destejer, y a esa labor no me presto yo.

La presencia en el despacho del Sr. Sánchez Guerra de un diputado provincial vascoletano, ha dado a que aquel manifestase que antes de la reapertura de Cortes, se anunciarán algunas elecciones parciales a diputadas a Cortes, cuyas vacantes han sido producidas por defunción.

Al facilitar el Sr. Sánchez Guerra los siguientes telegramas del gobernador de Tarragona, ha dicho que, negándose los patronos de Reus a someter un pleito al arbitraje del ministro o del Instituto de Reformas Sociales, sería infructuoso el viaje de los obreros. Por su parte, había ofrecido a éstos toda clase de facilidades; pero la cuestión no puede ser resuelta con la anuencia unilateral.

En su último telegrama el gobernador de Tarragona transmite los siguientes despachos que le ha dirigido el alcalde de Reus:

Los patronos de todas las industrias, viendo con satisfacción que algunos de ellos han llegado a buena inteligencia con sus obreros, quedan muy reconocidos a los «valerosos» ofrecimientos del ministro de la Gobernación y de V. S., y le ruegan, muy respetuosamente, continúe en su loable actitud, garantizando la libertad de trabajo, con lo cual están viendo llegar por partes la próxima solución total del conflicto.

El presidente del Centro Industrial y Mercantil, Miró:

Comisión obreros conforme con ir a Madrid, siempre facilitese medios y vaya también una Comisión de patronos.

No me ha sorprendido la contestación de los patronos. La actual huelga tiene más de política que de social.

En la provincia de Badajoz se han incendiado algunas propiedades pertenecientes a los duques de Alba y Tamames.

Hay fundados motivos para suponer que el siniestro ha sido intencionado, pues se han encontrado algunos fragmentos de mecha.

El gobernador de Córdoba participa que se ha extinguido el incendio de los montes de Rute, habiéndose podido comprobar que fué originado por la imprudencia de un vecino, que ha sido detenido.

Una Comisión de vecinos de Puebla de Alcocer (Cáceres), ha visitado al ministro de la Gobernación para reclamar que se respeten los derechos de aquel pueblo sobre la dehesa comunal, amenazado por los abusos del caciquismo.

La Comisión entregó al ministro una solicitud con centenares de firmas de todos los partidos políticos de aquel pueblo.

El Sr. Sánchez Guerra prometió a los comisionados estudiar su pretensión y resolver en su justicia.

Cuando los periodistas se disponían a abandonar el despacho del ministro penetraba en aquel el Sr. Cervantes.

Indudablemente la presencia de éste en el ministerio está íntimamente relacionada con los recientes desórdenes en Almería.

No hay maniobras

El ministro de la Guerra rectificando la noticia publicada por un periódico de la noche, desmintió ayer, que haya acordado, ni siquiera estudiado nada relacionado con maniobras militares en Olot en el Norte de España.

Muley Hafid

En el ministerio de la Gobernación se recibió ayer un telegrama, comunicando que el ex Sultán de Marruecos Muley Hafid, que salió por la mañana de Barcelona, había pasado con dirección a San Sebastián, donde residirá una temporada.

A Cestona

Con objeto de tomar aquellas aguas, ha salido para Cestona el jefe de los demócratas, Sr. García Prieto, haciendo el viaje desde Torrelodones, a donde se encontraba, en automóvil.

A su paso por San Sebastián conferenciará con sus amigos políticos que allí veranean, y por interés ofrecen actualmente para la política.

Esta madrugada manifestó el Sr. Quejana que no se sabía con exactitud si el rey se marchará el viernes ó el sábado.

En el ministerio de la Gobernación se había recibido un telegrama de Reus notificando que reinaba tranquilidad, creyendo que mejora la situación obrera.

De Murcia notificaba un telegrama que en la estación de Alguayón el mozo de tren Joaquín Sandoval, al intentar subirse en marcha a un vagón del tren, en el cual hacía su servicio, lo hizo con tan mala fortuna que cayó siendo arrollado por el tren, resultando con heridas tan graves que murió casi instantáneamente.

DE ZARAGOZA

(POR TELEGRAMA)

Ejercicios de tiro en Tudela. Detalles de los tiros. Soldado ahogado en el Ebro

ZARAGOZA, 18.—Se han verificado los primeros ejercicios de tiro en Tudela.

El primero era de demolición contra una batería acorazada al descubierto, tras una neutralización previa de su fuego.

Se dispararon 68 granadas rompedoras a distancia de 2.000 metros.

Mandaba la batería el capitán Sr. Barona. El segundo ejercicio ha consistido en tiro de demolición contra un muro colocado en estado de defensa activa.

El muro medía un espesor de 1,20 metros, colocándose a 2.500 metros de distancia la batería, mandada por el capitán Rodríguez Cerezo.

Se dispararon 68 granadas rompedoras y 68 de metralla.

La finalidad de este ejercicio ha sido estudiar el efecto de las granadas rompedoras.

El muro quedó con una esquina destruida y resentido en toda su extensión por blancos magníficos.

Cada batería se componía de cuatro cañones Scheneider modelo 1906, construidos en Sevilla.

El capitán D. Pedro Aragón estuvo encargado de los blancos.

—Esta noche continúan los ejercicios.

—Mañana se reunirán los jefes y oficiales para discutir los ejercicios de tiro verificados hoy.

—El soldado Rafael Gamarra, perteneciente a la Escuela de Tiro, ha perecido ahogado en el Ebro.

Supónese que estando bañándose le acometió una congestión.

el bloqueo de Alemania

Dice el «Daily Chronicle»

Según un neutral, que acaba de salir de Alemania, la situación económica de este país comienza a resentirse bastante del bloqueo, a que ha sido sometido por los aliados.

La detención casi completa de las exportaciones alemanas, no procede más que del 15 de Mayo ó del 1 de Junio.

Es por esta razón, que la opinión pública ha manifestado con respecto al bloqueo y sus efectos hasta estos últimos tiempos, la más completa indiferencia.

Pero varias síntomas revelan un cambio en este estado de cosas.

El número de quebras no deja de crecer; un malestar se extiende por los círculos industriales, y la esperanza, mucho tiempo acariciada, de una intervención americana contra el bloqueo inglés, puede considerarse como desaparecida.

Al contrario, ciertos alemanes, de origen teutón que van a su país, procedentes de América—sin duda, en calidad de súbditos americanos—, se quejan vivamente de la actitud de los Estados Unidos con respecto a Alemania.

De creerlos, los Estados Unidos ó Inglaterra, se entenderían para suplantarlo el comercio alemán en los mercados del mundo. Igualmente, las industrias alemanas, transplantadas a los Estados Unidos por emigrados de origen germánico, amenazan de hacer en el porvenir una competencia victoriosa a los intereses de la madre patria.

La guerra, en una palabra, destruirá la ventaja económica que Alemania tenía adquirida gracias a su organización industrial y a lo económico de sus salarios.»

DE MARRUECOS

(POR CABLE)

Repatriación de tropas. Los estragos del calor. Envío de ganado a Tetuán

ALGECIRAS, 18.—Procedente de Ceuta ha llegado el vapor correo, desembarcando 32 jefes y oficiales é individuos de tropa, que marchan con licencia a sus casas.

Los viajeros dicen que los calores excesivos han causado muchas enfermedades en Tetuán, Rincón, Ceuta y otros puntos de Marruecos.

Han sido embarcados tres vagones de ganado vacuno para el consumo de Tetuán.

Llegada a Chafarinas del jefe de Fomento y el comandante de Marina. Entrega de un depósito de carbones.

CHAFARINAS, 18.—Han llegado el ingeniero jefe de la Junta de Fomento y el comandante de Marina de Melilla.

El primero hizo entrega a la Marina de un almacén en el muelle, destinado a depósito de carbón para los buques de guerra.

Federación de Juventudes Radicales

Esta noche, a las diez, se reunirán en la Casa del Pueblo Radical, calle de Relatores, núm. 24, los individuos que forman el Directorio de la Federación.

En esta reunión se tratarán asuntos de interés para las Juventudes y para el Partido, y se ruega a todos que asistan puntualmente.

Conflictos obreros

(POR TELEGRAMA)

Los sucesos de Marin. Sesión borrascosa

PONTEVEDRA, 18.—En la sesión celebrada hoy por el yuntamiento, ha habido altercados.

El alcalde se opuso a que se discutiera una moción del concejal republicano señor García Tomás, pidiendo que constase en acta el disgusto de la Corporación por haber sido detenido el concejal socialista Sr. García Filgueira, como supuesto cómplice en los atentados de Marin, y otra del Sr. García Filgueira solicitando que el Ayuntamiento pidiese al ministro la destitución del gobernador civil, por su actitud ante el conflicto pesquero.

El público, compenetrado en su mayoría de obreros que abandonaron el trabajo, protestó ruidosamente, y el alcalde suspendió la sesión.

Delante del Ayuntamiento se situaron algunos grupos, pero fueron disueltos, sin más incidentes.

Los dependientes de comercio. Huelga de marineros

VALENCIA, 18.—Los dependientes de comercio se reunieron en secciones de los diferentes gremios.

Acordaron insistir en la petición a los dueños de los establecimientos de que el cierre sea a las siete de la tarde.

El gobernador accidental ha intervenido en la cuestión, consiguiendo restablecer la normalidad, y que sea nombrada una Comisión de patronos y dependientes que estudie el asunto.

Mientras la Comisión resuelve, los dependientes han ofrecido no ejercer coacciones.

A pesar de esto, algunos dependientes jóvenes, más exaltados, han tratado de imponer el cierre.

—La tripulación del vapor mercante «Aragón» se ha declarado en huelga, y ha saltado a tierra, como protesta por haber sido despedidos en Barcelona varios marineros de vapor «Castilla», que pertenecen a la misma casa consignataria.

Huelga que persiste

PALMA, 18.—Continúan en huelga los cocheros de alquiler.

Ayer no acudieron a la llegada de los trenes y vapores, no prestando tampoco servicio en las calles.

El alcalde ha citado al presidente de la Sociedad de cocheros, para tratar de la solución del conflicto.

DE FOMENTO

Presidida por el presidente de la Diputación de Lérida, ha visitado al ministro de Fomento una Comisión para pedirle la inmediata construcción del trozo de Balaguer a Camarasa, del ferrocarril del Noguera-Pallares, al objeto de que pronto se proceda a la explotación de la línea.

También le ha pedido la instalación de una Escuela de Agricultura en Lérida.

Otra visita de las recibidas hoy por el señor Ugarte, ha sido la de los Sres. Güell y Zulueta, que han regresado de su excursión por Africa.

Han solicitado del ministro que se fomentara la agricultura en Marruecos, para lo cual creen que lo más eficaz sería el establecimiento de Granjas agrícolas.

Los Sres. Mella, conde del Rodezno, gobernador de Valencia y marqués de Caerres han solicitado del Sr. Ugarte varios beneficios para los intereses de sus respectivas localidades.

EN GIBRALTAR

# LA GUERRA EUROPEA

## Italia en acción

### Combate en una nevada

ROMA, 18.—Entre las setenta nevadas de la cadena montañosa del Orto-Cevedale, en el alto Trentino, los cazadores alpinos austriacos han reanudado sus audaces incursiones en el suelo italiano, que por dos veces ya les ha puesto en serio riesgo en Aafamello; una de estas nevadas se encuentra a 35 kilómetros más al Sur.

Agudamente por la toma del monte Ercavalle, que ha caído recientemente en manos de los italianos y por el bombardeo a las posiciones austriacas vecinas que siguió a aquella feliz operación, atravesaron los austriacos la más extensa de las sesenta nevadas, llamada de Forno, que se encuentra a 3.300 metros de altura en el extremo del valle de Forno, entre Stelvio y Tonale.

El paso se efectuó de noche, con un frío que endurecía la nieve y hacía, de este modo, la marcha más difícil y más rápida.

Probablemente se había hecho un reconocimiento por patrullas de tiradores que saliendo del valle del Noce habían avanzado hasta el desfiladero de Vico, donde habían sido rechazadas por las avanzadas italianas.

Esta vez el ataque principal se efectuó por un batallón austriaco contra la línea de defensa italiana establecida en el paraje tan conocido por los turistas, el hotel Forno. Una columna más ligera descendió, procedente del Norte, hacia el desfiladero de Cavedale.

Los Cazadores italianos permanecieron a la defensiva.

Después de bruscos y vigorosos ataques, que duraron algunos minutos, pusieron en fuga al enemigo, con las esperanzas perdidas de abrirse paso en el camino de Sondrio.

### Comunicado oficial

ROMA, 18.—En un rudo macizo del Orto entre los altos de los valles del Adda y del Adigio, uno de nuestros destacamentos se puso en marcha durante la noche del 16.

Procedía de Capanna-Milano, atravesando, dividido en secciones unidas por cuerdas, el paso de Camossi, de 3.084 metros de altura, y Vedretta di Campo, trepando después hasta la cima helada de Turcrotspitz, de 3.469 metros, sorprendiendo los grupos enemigos.

Luego se dirigió sobre Hintermadatschspitz, de 3.432 metros, ocupado por un destacamento enemigo, al cual atacó y dispersó, ocupando después sólidamente la cima.

En Hauttrien se indican nuevos progresos de la Infantería que ocupó Sattberg, en el oeste de Langealp.

En el sector de Monte Nero nos apoderamos de algunas trincheras enemigas entre la cresta de Visio y la localidad vecina.

Un contraataque posterior del enemigo contra nuestras posiciones de Visio fué vigorosamente rechazado.

En la zona de Tolmino nuestra brillante ofensiva se desarrolló contra las colinas de Santa Lucia y Santa María, que cubren la parte situada a la derecha del Isoneo.

Después de una eficaz preparación habitual de nuestra Artillería, nuestras tropas de Infantería se lanzaron a la bayoneta, apoderándose de una línea de sólidos atrincheros a lo largo de las rocas, en el Oeste de las alturas.

Los adversarios sufrieron pérdidas muy serias, quedando entre nuestras manos siete oficiales, 347 soldados, cuatro ametralladoras y gran cantidad de municiones.

### Progresos de los italianos

GINEBRA, 18.—Telegrafían a «La Tribuna» que los italianos se han apoderado de los fuertes de Swor y Goriziana.

En la región de Plezo los austriacos se vieron obligados a retroceder.

Un brusco y violento ataque de los soldados italianos, emprendido el día 12 en la región de Sexten, les hizo dueños de siete kilómetros de trincheras, varios cañones, ametralladoras y municiones.

Los austriacos perdieron en estos combates unos 3.000 hombres, de ellos, 300 prisioneros.

### Rumores falsos

ROMA, 18.—Informaciones de procedencia austriaca extendieron el rumor de que dos submarinos italianos habían sido echados a pique en el Adriático.

La Agencia Stefani comunica que el rumor es completamente falso.

De los dos submarinos a que hacen referencia las informaciones austriacas, el «Nautilus» no ha sufrido ninguna avería, y se encuentra prestando servicio.

El submarino «Nereida» se hundió en manobra, pero no porque fuera atacado por ningún barco enemigo.

Cuando el Gobierno italiano tenga conocimiento exacto del siniestro, hará públicas las causas del hundimiento.

### Los austriacos retroceden

ROMA, 18.—El centro de gravedad del frente de operaciones ha tenido un desplazamiento.

Los últimos partes apenas hablan de la lucha en la meseta del Carso.

En la actualidad, las acciones se libran en todo el frente, y están caracterizadas por un retroceso general de las líneas de los austriacos.

### En Oriente

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL)

El cólera en la Bukovina

AMSTERDAM, 18.—La provincia de Bukovina está actualmente sufriendo los efectos de un intenso recrudecimiento del cólera.

Aldeas enteras han sido invadidas por la terrible epidemia, que causa estragos increíbles, diezmando el vecindario en muchas de ellas y ocasionando en otras defunciones en proporción aun más aterradoras.

Los médicos se ven imposibilitados de prestar a todos los enfermos ni siquiera los cuidados más elementales.

### Comunicado oficial

PETROGRADO, 18.—En la región de Riga, el enemigo ha intentado progresar, sin conseguirlo.

Tras violentísimos combates en la región de Dwinsk, hemos rechazado todos los ataques.

Ante Kowno, después de un terrible fuego de artillería, el enemigo consiguió apoderarse de un fortín, e hizo irrupción entre varios fortines del sector Oeste. Los combates continuán.

En la orilla izquierda del Narew hemos rechazado una serie de ataques.

La ofensiva enemiga continúa; sus pérdidas son importantísimas.

En la región de Novo Georgiewsk continúa un intenso duelo de artillería.

En el mar Negro echamos a pique un vapor carbonero turco.

### En el Cáucaso

PETROGRADO, 18.—Nos hemos apoderado de Seignan Andark y de la ciudad de Van.

### Detalles de las operaciones

PETROGRADO, 18.—Novo Georgiewski continúa sosteniéndose sólidamente y responde a los diferentes ataques que se le dirigen por varios lados a la vez; no parece que los alemanes estén dispuestos a arriesgarse a sufrir las enormes pérdidas que habrían de experimentar para tomar una fortaleza tan formidable.

Al Norte, y en el camino en que se desarrollan las operaciones alemanas, se encuentra Kowno.

Parece ser que el enemigo no tiene otro objetivo en este punto que impedir la retirada de los principales ejércitos rusos en el nuevo frente.

Intenta realizar su objeto por un movimiento de flanco dirigido de Norte a Sudeste.

Este movimiento es, por otra parte, muy problemático, mientras Kowno se sostenga.

De ahí la necesidad de acumular en la fortaleza grandes efectivos de hombres y mucha artillería.

Los ataques alemanes contra Kowno, por su rapidez y su violencia, sobrepasan a los efectuados contra Lieja y Amberes.

Muchas baterías de artillería gruesa, incluso cañones del famoso 420, vomitan durante algunas horas al día un verdadero huracán de fuego que destruye las trincheras exteriores para lanzar después en violento ataque grandes masas de infantería.

### Los alemanes en Varsovia

GINEBRA, 18.—El general Scheffer Boyadel, que en Diciembre último se distinguió mucho en Brzeziny, ha sido nombrado gobernador de Varsovia.

Ha nombrado presidente del Consejo municipal de la ciudad al príncipe Lubomirsky.

En Varsovia se ha establecido la hora oficial para la Europa central.

No se permiten otras manifestaciones ni otras comitivas que los cortejos fúnebres y las procesiones religiosas.

Están prohibidas las reuniones de todas clases.

Los actos de espionaje se condenan con la pena de muerte, además de importantes contribuciones de guerra.

Los pocos prisioneros políticos que habían sido abandonados por los rusos en la ciudad han sido libertados.

### En Suecia

Venezelos se encarga del Poder

ATENAS, 18.—El Rey ha encargado a M. Venezelos de formar Gabinete.

M. Venezelos ha pedido un plazo de cuatro días para estudiar la situación, y el monarca se lo ha concedido.

### En Francia y Bélgica

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL)

Los combates del Argona

PARIS, 18.—Un comunicado reciente anunciaba que el enemigo había realizado vigorosos ataques, completamente rechazados por nuestras tropas.

Efectivamente; el día 7, por la mañana, después de un bombardeo violentísimo, tres regimientos alemanes se lanzaron al asalto de nuestras posiciones entre Vienne-le-Chateau y La Harazee.

Nuestros soldados, que bajo la tremenda lluvia de metralla que caía sobre ellos—más de 20.000 obuses en algunas horas—, no habían perdido una pulgada de terreno, resistieron estoicamente el choque con el enemigo.

La lucha fué dura, manteniéndose indecisa mucho tiempo.

Los alemanes, rechazados una vez, volvieron con nuevos refuerzos y renovaron sus furiosos ataques.

En algunos sitios llegaron hasta nuestras alambradas; pero un fuego terriblemente eficaz destruyó materialmente sus primeras líneas.

Hubo en ese momento un gran desorden entre los alemanes; pero, después de un minuto de vacilación, repitieron el asalto, corriendo a una muerte cierta.

Más tarde se tuvo la explicación de ese último asalto inopinado, que de tal modo fracasó.

Los prisioneros contaron que el comandante alemán, viendo a sus soldados dispuestos a abandonar la lucha, había ordenado diezmar a los vacilantes con las propias ametralladoras.

Una compañía perdió así cuarenta hombres, matados por sus mismos compañeros.

Este asalto final, ejecutado por hombres sometidos a una disciplina feroz, pero helados por el espanto, tenía que ser aún más desastroso que los precedentes.

Cogidos entre dos fuegos, los asaltantes fueron exterminados.

Muy pocos lograron regresar a sus líneas, perseguidos por las ráfagas de nuestras baterías.

Una brillante carga a la bayoneta, realizada por dos compañías de Infantería, cerca de La-Harazee, donde los alemanes se habían sostenido en algunos elementos de trinchera, coronó la derrota sufrida por el enemigo.

Las comprobaciones hechas por el comandante francés después del combate, establecen que los alemanes perdieron cerca de 4.000 hombres; es decir, más de la mitad de los efectivos puestos en acción.

En un solo punto, frente a nuestras trincheras avanzadas, donde el enemigo había penetrado un instante, se hallaron 140 cadáveres alemanes.

Los prisioneros, que eran unos ciento, estaban verdaderamente aterrados, asombrados de haber salido uno con vida.

Uno de ellos confesó que era el único superviviente de su sección.

En el uniforme de un suboficial del 42 de Infantería prusiana, matado en una escaramuza, se ha encontrado una carta escrita en la tarde del mismo día del famoso ataque, carta que aparecía dispuesta para ser enviada a su familia.

El curioso documento, después de contar cómo había logrado escapar de la «matanza», terminaba así:

«No nos hagamos ilusiones. El golpe ha fallado, y es crucial asistir al sacrificio de tantos hombres, para nada.»

### Comunicado oficial

PARIS, 18.—La noche ha transcurrido con relativa calma en la mayor parte del frente, habiendo que registrar solamente algunos duelos de artillería en los sectores del norte de Arras, entre el Somme y el Oise, en las regiones de Roye y Lassigny, y lucha con bombas y petardos en el Argona, en la altura de Chevauchée, en la Fontaine-aux-Charmes y en el bosque de Cheppy.

Nuestro bombardeo de ayer a las posiciones alemanas de la región de Linge destruyó dos baterías de artillería gruesa y voló varios depósitos de municiones.

En la cresta de Sondernach, dos nuevos y violentos contraataques, iniciados durante la noche contra las posiciones que conquistamos ayer, fueron completamente rechazados.

Hemos hecho unos 50 prisioneros.

### Comunicado oficial

PARIS, 18.—Luchas de artillería sin incidentes notables en la mayor parte del frente.

En los Vosgos hemos bombardeado violentamente las posiciones enemigas en la región de Linge, en Riecherkerhof y sobre la cresta entre Sondernach y Landersbach.

En este último punto, nuestra infantería pasó al ataque, poniendo pie en la cresta e instalándose allí.

Un contraataque enemigo ha sido rechazado.

### LAS CORRIDAS CALLEJERAS

## La vaca desmandada

Corrida en el Retiro. No se permite la entrada. Guardas y guardias emulando a Belmonte y Josselo. Por adornarse tocando un cuerno. Un guardia del orden viaja por el éter. De rodillas y a tus pies. Un Frasuelo con machete. R. I. P.

Cuando nos disponíamos a cerrar la edición de Madrid de nuestro número de ayer, recibimos por teléfono la noticia que nuestro repórter de sucesos nos comunicaba, dando cuenta de haberse desmandado otra vaca en la Puerta de Atocha, y después de voltear cerca de la estatua de Claudio Moyano a un individuo causándole lesiones graves, se internó en el Retiro, como decíamos al final de la breve información publicada, apremiados por la falta de espacio y de tiempo.

El toro desmandado que no era toro, sino vaca y muy vaca, vestía de negro, y si no se quitaba unos cuatro años; era bien plantada, y estaba en camino de ser suegra, porque arremetía contra todo, según se le pusiera por delante, aunque fuera un agente del inquilinato.

La «negra» hizo su aparición triunfal en el Retiro, a las cinco de la mañana, despertando al Ángel caído, que dormía tranquilamente.

Un guardia, que estaba sentado en un banco, divisó a lo lejos una genial figurilla negra, que galopaba por entre los jardinillos del paseo de coches.

—¡Diablo de borrico!—murmuró.—¡Quién habrá dejado escapar a ese animal!

Y se dirigió contra lo que él creía que era un borrico, para capturarlo y devolverle a su dueño.

Debía ser el guarda corto de vista, ó habría muy poca luz en el Retiro a aquellas horas, porque hasta que la vaquilla se le echó encima, baja la testuz y a todo galope, levantando una nube de polvo, no se dio el hombre cuenta de lo que sucedía.

—¡Si es un toro! ¡Si es un toro!—exclamó el guarda medio abogador por la emoción y con las piernas temblorosas. Como pudo se les arrojó para hacer un quiebro y sortó el peligro. Un segundo después, sin darse apenas el mismo cuenta, estaba en la parte más elevada de uno de los árboles más altos del Parque gritando desafortunadamente:

—¡Guarda Pablo, que es podenco!...

### Una cuadrilla de cascós y polainas

En aquel momento, hicieron irrupción en el Retiro, guardias y más guardias de Orden público que, con el sable en una mano y el revólver en la otra, se lanzaron contra la fiera corrupta, pero apenas ésta se detenia y volvía la cabeza hacia el ejército de guardias y guardas que tocaban a todo pulmón la trompeta, se iniciaba la desbandada y había árbol que floraba de cascós y polainas, y había puñetazos desesperados por ganar un altonazo, un árbol a un banco.

### Un adorno de un guarda

En esto surgió un guarda, que por la obediencia puede tutear al banderillero Pala, de la cuadrilla de Bombita, y soñando que era Belmonte, quiso adornarse, tocando un cuerno... un cuerno de caza, de los que ellos emplean para las señales de alarma.

Y tocó el cuerno suyo, y la vaca, como si le hubieran tocado los sayos, se revolvó rápida y veloz, y salió en persecución del guarda gordo, que tuvo que tomar la trocha y dejarse caer rodando por una vertiente, porque soplaban y resoplaban, no pudiendo respirar de la emoción que le produjo el quiebro que acababa de hacer a cuerpo limpio.

Rodando, rodando, recorrió siete metros, y no creyéndose salvo, ganó un árbol dejándose medio pantalón en el tronco.

Con todas estas cosas resultaba que eran pocos los que se atrevían a acercarse al toro, bien para echarle un lazo, bien por disparar, en último recurso.

Hubo junta de autoridades en las inmediaciones de la Casa de Fieras. Los guardias y los guardas, con un pie en el zócalo, por si había que saltar, acordaron, en vista de que no se podía capturar al bicho matarle a tiros de revólver.

—Pero quién era el que llevaba el gato al agua! ¿Quién era el primer guardia que se acercaba a disparar! Esto fué objeto de amplia discusión, y por fin uno de los del Orden público, dijo solemnemente:

—Yo iré.

Mientras tanto, se había dado orden para que se cerraran las puertas del Retiro. A cuantas personas iban llegando para darse su paseito matinal, se les advertía lo que ocurría.

—Si quiere usted pasar, pase; pero en el paseo de coches hay un toro bravo...

El que más y el que menos volvía las es-

paladas y se alejaba del Retiro, si le era posible en automóvil, y por lo menos a pie, a buena velocidad.

### En corto, y por derecho

El guardia de Seguridad que se había ofrecido a tumbar al bicho de una en su sitio, se dirigió hacia él, tiró como los buenos el caso hacia atrás, y entrando en corto, y por derecho, pero tan mal supo vaciar, que el del caso salió por los aires, camino de las regiones etéreas.

Cuando se incorporó y le ofrecieron los trastos de nuevo, dijo que la matara Rita, porque un guardia pierde el caso una vez, pero más, no, y se rascaba entretanto los chichones.

### Formando el cuadro

Se acordó un ataque frontal en masa, y los guardias avanzaron con los revólvers cargados, dispuestos a todo.

La vaca se revolvó contra ellos y se estropeó la formación inmediatamente, pero algunos habían logrado disparar, y el animal había resultado herido.

Llevaba cuatro horas ya corriendo por el Retiro, y la cacería empezaba.

### En el Pozo de la Nieve. De rodillas y a tus pies

Más de cien tiros fueron disparados contra la vaca.

Esta marchó hacia un sitio llamado Pozo de la Nieve, cerca del Palacio de Cristal y enfrente de la Casa de Fieras.

De este edificio salió un italiano, que está empleado allí, armado con una carabina, y desde una respetable distancia hizo fuego.

El animal se arrodilló. Le habían fracturado una pata.

Entonces, los más osados probaron a acercarse. El bicho quiso embestir; pero la fractura de la pata le impedía moverse.

Así, llegaron hasta él algunos guardias y pudieron sujetarle.

Pronto se vió el animal aprisionado entre docenas de manos.

### El puntillero

Actuó de puntillero el soldado del Regimiento de Asturias, Julián Andrés, que ofreció a descabellar al bicho con el machete.

Fuó recibida esta intervención con gran júbilo, porque en aquella lucha terrible se les habían acabado a los guardias las municiones, y el problema alcanzaba las proporciones de la lucha en Polonia.

El soldado, pese a su buena intención, no acertaba a descabellar, y cansado de dar golpes, cedió los trastos a un guardia. Este tampoco se las arreglaba para matar al bicho, y la agonía del pobre animal se prolongaba, pese a todos los esfuerzos, pues ni se le podía soltar ni se acertaba a matarle de una vez.

### R. I. P.

Después de cien cachetazos ó machetazos, viendo que la vaquilla no la entregaba por completo, cogieron un pedrusco y a golpes —¡qué horror!—hundieron el machete en el cráneo del animal, y se dió por terminada la accidentada corrida, de la que resultaron heridos en la refriega los guardias 650 y 636, que tomaron la alternativa.

### LOS CRIMENES DE AYER

## Una mujer y un hombre gravemente heridos

### En Tetuán de las Victorias

En la calle de Aguirre, del inmediato pueblo de Tetuán de las Victorias, ocurrió en las primeras horas de la mañana de ayer, un sangriento suceso del que resultó gravemente herida de varias puñaladas una pobre y desdichada mujer, víctima de la felonía de su mancebo.

En el número 7, de la referida calle, vivían maritalmente Pascuala Miró Cortés, de cuarenta y tres años, casada, separada de Madrid y un sujeto llamado Manuel Palomo, más conocido por el remoque de «el Fraile», por haber estado hace algunos años haciendo vida monacal en un convento.

Las relaciones entre ambos se fueron debilitando poco a poco, debido a la mala conducta, y, sobre todo, al carácter irascible del serafico «Fraile».

Las disputas eran muy frecuentes, por esta causa, y Pascuala, cansada de sufrir, pensó en separarse de aquel hombre que tan mala vida le daba.

Hace dos días, sostuvieron un fuerte altercado, y Pascuala decidió poner en práctica sus propósitos, y así se lo comunicó al «Fraile», el que molesto por esta determinación tan radical, montó en cólera, y después de insultarla groseramente, la amenazó de muerte el día que se separara de su lado.

Temiendo ella que su amante realizara las amenazas, denunció el hecho en la Comisaría del distrito y fueron puestos en partida, por el Juzgado municipal, cuyo juicio debía celebrarse ayer mañana.

Manuel compró hace cuatro días un cuchillo en el Rastro, y lo fué mostrando a varios amigos por las tabernas de Tetuán, diciendo que el arma la había adquirido para matar a su amante el día que ésta se separara de él.

Anteanoche, Pascuala decidió separarse del «Fraile», apenas clareara el día, temiendo que al celebrarse el juicio de faltas en el Juzgado, éste la hiciera objeto de alguna agresión.

No faltó quien dijera a Manuel la determinación de su amante, y ayer mañana, a las cinco y media, poco más, fuese en su busca, hallándola en la calle de Aguirre en el momento que Pascuala salía a hacer la compra para el día.

—Me han dicho que hoy mismo te vas a separar de mí!—dijo deteniéndola—pues para que no te vayas con nadie, tomá...

Y rápido, sin que Pascuala pudiera darse cuenta, comenzó a descargarse golpes y más golpes con el cuchillo, hasta que la vió en tierra y bañada en sangre, dándose después a la fuga.

Varios transeúntes acudieron en auxilio de la pobre mujer y la condujeron a la Casa de Socorro de los Cuatro Caminos, donde reconocida por los médicos de guardia, le apreciaron cinco cuchilladas en la cara, cuello y brazos, calificando su estado de pronóstico grave. Después de curada en el benéfico centro, fué trasladada en una camilla al Hospital de la Princesa.

Como decimos, el «Fraile» se dió a la fuga sin que hasta el momento de escribir estas líneas haya sido averiguado su paradero,

por los agentes que salieron en su busca y captura.

Lo más probable es que esté encerrado en algún convento, donde la acción de la Policía no llega, por ser intangibles los santos varones.

Manuel Palomo había sido fraile, según hemos dicho al comienzo de este relato, y de aquí el remoque porque es conocido en aquella barriada.

Manuel seguía haciendo uso de los hábitos, que en vez de «dejarlos colgados» en el convento donde estuvo de penitente se los llevó a su casa, para utilizarlos en sus planes y vivir sin trabajar.

Estos no eran otros que ir por las casas, vestido de fraile, con las ropas que usó en el convento, y, fingiéndose hermano de no sabemos qué Congregación, pedir limosnas para el sostenimiento de la santa casa.

Así, de esta manera, recogía diariamente de ocho a diez duros, que después se gastaba alegremente.

Le aquí la moral y mansedumbre de los santos varones; lo aquí el instinto y perversión criminal de esa gente que se consagra a Dios.

## En la calle de Embajadores

La segunda rifa tuvo por teatro la calle de Embajadores, y se desarrolló entre dos mozaletas que apenas si les apunta el bozo.

Llámanse estos Antonio Alvarez Maña, de diez y seis años, alias «el Chato», natural de Madrid, electricista, y con domicilio en la calle de Embajadores, núm. 53, piso tercero, cuarto núm. 7, y Ventura García Lana, de diez y siete años, también de Madrid, carbonero, y domiciliado en la misma calle, número 66, tienda.

Se hallaba el primero de los citados individuos en unión de otro jovenzuelo de diez y seis años, llamado Francisco Gómez, alias «el Quico», sentado en el borde de la acera de la vía referida calle de Embajadores, frente a las casas señaladas con los números 47 y 49.

Cuando más tranquilos se hallaban salió a la calle un perro, propiedad de Ventura, y «el Chato» apenas lo vió, cogió un trozo de lata, que tenía al alcance de la mano, y se lo arrojó al perro.

Ventura, que era amigo del «Chato» y del «Quico», se aproximó a ellos y le dijo al primero que dejara tranquilo al perro puesto que nada le había hecho.

«El Chato» contestó de mala forma, y esto dió origen a que entre Ventura y «el Chato» se promoviera un fuerte altercado, que degeneró en rifa.

Aprovechando «el Chato» un momento que Ventura le había dejado libre, sacó una navaja pequeña de las que la casa de venmouth Lillo regala a sus clientes, y rápido, le acometió, dándole varios golpes, y cuando iba a darse a la fuga fué detenido por un guardia de Policía urbana.

Ventura fué conducido en brazos de unos vecinos a la Casa de Socorro del distrito de la Inclusa, donde reconocido por los médicos de guardia le apreciaron una herida punzante y penetrante en el quinto espacio intercostal izquierdo, al nivel de la región precordial; otra también punzante y penetrante en el segundo espacio intercostal derecho, calificando su estado de grave.

Después de curado en el benéfico centro, fué trasladado al Hospital General.

«El Chato», después de prestar declaración en la Comisaría, fué conducido al Juzgado de guardia.

«El Quico», apenas vió en el suelo al herido, se dió a la fuga; pero fué detenido a las dos de la madrugada por el agente de la primera brigada Sr. Santos, en su domicilio calle de Lavapiés, núm. 24.

## El crimen de esta madrugada

### En el Puente de Vallecas

A la hora de cerrar esta edición recibimos un aviso telefónico dándonos cuenta de que en las primeras horas de esta madrugada se ha desarrollado, en la barriada del Puente de Vallecas un sangriento suceso.

Según nos dicen, en una casa del indicado barrio vivían una madre y una hija, quienes tenían en calidad de huésped a un individuo de avanzada edad, el cual ha agredido con un cuchillo de grandes dimensiones a la madre, dándole cinco puñaladas, que le han causado la muerte.

Por lo avanzado de la hora y por no intervenir en el suceso el Juzgado de guardia, sino el Municipal del Puente de Vallecas, no podemos dar en esta edición los nombres de los protagonistas, ni las causas que han motivado el sangriento drama.

## Santalino Bayoso

CAPSULAS DE SANDALO Y SALOL ALCANFORADO Y SALOL ALCANFORADO Y CISTITIS, CATARROS DE LA VEJIGA y todos los flujos de los órganos genitales sin necesidad de inyecciones.

Esta nueva fórmula realiza la triple indicación balsámica de la ausencia de sandalo, antiséptica, del salol y sedante del alcanfor; son de acción mucho más rápida y segura que todas las usadas de SANDALO, COPAIBA, CUBEBA, etc., y tienen sobre las de sandalo sólo la ventaja de no producir la menor congestión sobre los riñones. Se venden a 4 pesetas frasco (4.50 por correo) en las principales farmacias de España, Madrid, y Pérez Aguirre, Carretas, 82. Barcelona, y Rambla de las Flores, 8.

### Siempre inofensivo

Para curar las enfermedades crónicas se impone el uso de medicamentos que han de usarse mucho tiempo seguido y han de llenar las indicaciones. Ser inofensivos y curar. Esto pasa con el Elixir Estomacal de Sáiz de Carlos, pues cura las enfermedades del estómago e intestinos y no perjudica aunque se use años seguidos.

## Véase en cuarta plana originales de interés



EN PROVINCIAS

EN CIUDAD REAL

Joselito, Posada, Belmonte y Algabeno, con toros de Flores

CIUDAD REAL, 18.—En la segunda corrida de feria hay un lleno completo.

Los toros, de Flores, buenos mozos, bien criados, y no anduvieron mal de bravura.

Joselito hizo en su primer toro una faena enorme, inenarrable, poniendo cátedra de toro clásico y derrochando adornos y monerías.

El público aclama al gran torero, que pone fin a su labor con media estocada superiorísima.

En su segundo hizo una faena inteligente, y mató con un pinchazo, media buena y un desahelo.

Posada muleteó con valentía a su primero, y lo mató con una estocada superior.

En su segundo, tras breve muleteo, acabó con una buena estocada.

En su primero, Belmonte hace una enorme faena, luchando con el toro y con el fuerte viento.

Da peses colosales.

Arrancando con enorme valentía, deja media estocada en la cruz, rodando el toro sin puntilla.

En su segundo comienza Belmonte dando un pase natural magnífico, y sigue con tres en redondo, superiores, y un molinete estupefacto.

Signe muleteando entre los pitones, quedándose arrodillado.

Entrance superiormente de dentro a afuera, deja media estocada en las agujas, que hace redar al toro sin puntilla.

Algabeno es cogido al veroniquar a su primero, al que muleteó después con valentía, matándolo con media estocada superior.

En el último, Algabeno, confiado y desde cerca, muletea bravamente.

Atacando por derecho, arrea una estocada colosal, que tira al toro patas arriba, sin puntilla.

Gallito y Belmonte son sacados en hombros.

EN TAFALLA

Herrerín, con novillos de Díaz

TAFALELLA, 18.—Se han lidiado novillos de Díaz, que resultaron bravísimos.

Herrerín, que actuaba de único matador, toro y mató superiormente.

Se le concedieron dos orejas, y fué sacado en hombros.

VARIAS NOTICIAS

Corte de coleta

El picador de toros El Temerario, se ha cortado la coleta.

No volverá a ser torero de a caballo, pero no dejará de montar en las plazas.

Temerario, que es montador de toros a la americana, y que ejecutando esta arriesgada suerte ya ha obtenido señalados triunfos, vuelve a dedicarse a esta especialidad.

Le representa D. Francisco Casero.

La nocturna de hoy

En la Plaza de Toros de Madrid se celebrará una corrida de novillos, lidiándose seis de la acreditada ganadería de D. Victoriano de Avellar Froes, de Portugal, por las cuadrillas de Ballesteros y Zarco.

La corrida empezará a las diez y media de la noche.

Toros en Logroño

La Comisión organizadora de las corridas de feria de San Mateo se esfuerza en preparar un buen cartel para la inauguración de la Plaza de Toros, cuyas obras van adelantadas.

Asegúrese que la combinación para las dos primeras corridas son Gallito, Belmonte y Limeso, que torarán toros de Veragua y Saltillo.

Falta el cartel para la tercera corrida.

EL PUBLICO Y LOS TAHONEROS

Siguen las denuncias

El público continúa presentando denuncias y más denuncias contra tahoneros y dueños de puestos de pan, que no solo defraudan a los compradores sino que hasta llegan a insultarlos, como sucedió ayer con el dueño de un puesto de pan de la plaza del Carmen...

En la Comisaría de Chamberí, Pilar Monchís García y Nicolás Navarro de la Cruz, denunciaron a los dueños de las panaderías de Santa Engracia, núm. 63, y Eloy González, 20; éste cobró a Nicolás una peseta por un kilo de pan.

En la Comisaría del Congreso, Genara Vela Carascosa, María Merino Basunana, Herminia Panego Marqués, Josefa Pérez Vicente y Faustina González Andichaba, denunciaron a los dueños de los puestos de pan de la calle del Prado, 17; Moratín, 46, 21 y 37, y Huertas, 53.

Y en la Comisaría de Palacio el dueño de la tahona de la calle de Fomento, 35, fué denunciado por Elvira Norabuena e Isabel Díaz Sánchez.

EN CASTELLON

El comercio de cabotaje

(POR TELEGRAMA)

Las nuevas tarifas del puerto, Viaje a Madrid del Sr. Santa Cruz

CASTELLON, 18.—La Cámara de Comercio y las Sociedades mercantiles han reanudado la campaña contra la implantación de las nuevas tarifas del puerto, que lesionan muchísimo los intereses del comercio de cabotaje de importación.

Como el plazo de suspensión de tarifas concedido por el Sr. Ugarte termina dentro de muy pocos días, las Sociedades han pedido telegráficamente prórroga.

Para gestionarla marchó a Madrid el diputado Sr. Santa Cruz.

Bibliotecas públicas de Madrid

Servidas por el Cuerpo facultativo de Archiveros, Bibliotecarios y Arqueólogos

HORARIO DE VERANO

Sociedad Económica de Amigos del País, de ocho a quince.

Instituto Geográfico y Estadístico, de nueve a trece.

Escuela de Veterinaria, de nueve a trece.

Facultad de Medicina, de ocho a trece.

Escuela Central de Artes Industriales y de Industria, de ocho a catorce.

Museo de Reproducciones artísticas, excepción del mes de Agosto, que se dedica a la limpieza, de nueve a doce.

Facultad de Farmacia, de ocho a trece.

Biblioteca de Derecho (Universidad Central), de ocho a catorce.

Escuela Superior de Arquitectura, a excepción de la segunda quincena de Agosto, que se dedica a la limpieza, de ocho a trece.

Jardín Botánico, de once a trece.

Filosofía y Letras (Instituto de San Isidro), de ocho a catorce.

Museo de Ciencias Naturales, de nueve a trece.

Museo Arqueológico Nacional (la consulta de libros requiere la previa autorización del jefe del Museo), de diez a doce.

Biblioteca Nacional, de ocho a catorce.

Escuela Industrial (San Mateo), 5; los meses de Julio y Septiembre, de ocho a doce.

Academia Española, de nueve a trece.

Academia de la Historia, de diez a trece.

Archivo Histórico Nacional, de siete a trece.

Escuela Nacional de Sordomudos y Ciegos, de diez a catorce.

Ministerio de Hacienda, de nueve a catorce.

EN TORRELAVEGA

Concurso de tiro

(POR TELEGRAMA)

TORRELAVEGA, 18.—La delegación del Tiro nacional organizó un concurso de tiro de fusil, en el que obtuvo el primer premio el obrero Herminio Pérez Sánchez.

En las demás el resultado fué el siguiente: Tirada de honor.—Primer premio, Alfonso Barrio; segundo, Francisco González; ter-

ro, Amancio Carillas; cuarto, Alberto Guerrero, y quinto, Salvador Sañudo.

Tirada de equipos.—Primer premio, José Pereda, Francisco Torre y José Quevedo; segundo, Jesús Peña, Vicente Muñoz y Julio Núñez, y tercero, Dámaso Salmons, José Gutiérrez y Antonio Martínez.

Obtuvieron buenos puestos los alumnos de la Escuela militar de Torrelavega.

La cosecha en Valladolid

(POR TELEGRAMA)

Resultados satisfactorios

VALLADOLID, 18.—Van muy adelantadas las faenas de recolección.

El resultado de la cosecha de trigo es muy satisfactorio, por la buena calidad y el peso.

Se cotiza en la actualidad a 58 reales la fanega de 94 libras.

Los labradores están satisfechos, y manifiestan que ha aumentado mucho la exportación a Cataluña.

El refugio del Ebro

(POR TELEGRAMA)

Levantamiento de los planos

TORTOSA, 18.—Han llegado cinco oficiales y seis marineros de la dotación del «Urano», al mando del segundo comandante señor Somoza, para levantar los planos necesarios para el estudio del proyecto del puerto de refugio del Ebro.

SUCESOS

Conato de incendio en un tranvía

Los viajeros que ayer tarde iban en un tranvía de la línea Salamanca-Quevedo, al llegar a la calle de Preciados, esquina a la plaza de Santo Domingo, notaron un fuerte olor a quemado y vieron que por debajo del coche salía el humo en abundancia.

En efecto, se comprobó que se había originado un pequeño incendio, por lo que, una vez parado el coche, se dió aviso por teléfono a la Dirección de Incendios, acudiendo rápidamente una bomba que no llegó a funcionar, pues con anterioridad había sido apagado.

La circulación de los tranvías quedó interrumpida durante breves momentos.

Las víctimas del trabajo

En las obras de la nueva Casa de Correos se produjeron varias heridas de pronóstico reservado Ambrosio Pérez Sancha, de cuarenta y ocho años, que vive en la calle de Santa Engracia, núm. 42.

Por viajar en los topes

Julian Zanco Rodríguez, de nueve años, se subió al tope de un tranvía en el paseo del Prado, y al intentar apearse, cuando el coche iba a gran velocidad, cayó de bruces y se produjo la fractura del fémur derecho, y una herida en la rodilla del mismo lado.

Fuó curado en la Casa de socorro del Congreso.

Denuncia

Don Rafael Benavides, de cuarenta y cuatro años, y con domicilio en la calle de Sevilla, 4 y 6, denunció anoche en la Comisaría del Centro, a D. César Briones Redondo, residente en Barcelona, y administrador de la señora vinda de Córdoba, por haberse llevado 2.600 pesetas y efectos del denunciante, que le entregó para que las guardara. Pues ya las ha guardado.

El timo de las colocaciones

Santiago Alarcón de la Torre, de veintiséis años, que vive en la calle de la Primavera, núm. 1, se acercó a Ceferino Fernández Vázquez, de veintitrés años, mecánico, domiciliado en la calle de la Ruda, núm. 3 y le propuso mediante una pequeña retribución, proporcionarle un destino, lo que fué aceptado por Ceferino, quedando en verse al día siguiente; pero Santiago, que sin duda necesitaba dinero,

se presentó en la casa de Ceferino y pidió quince pesetas a su madre, que le fueron dadas.

Ceferino, al comprender que se trataba de una estafa, denunció el hecho, y Santiago fué detenido.

Muerte repentina

En la cerrajería situada en el paseo del Rey, núm. 18, falleció repentinamente Manuel Pariente Aparicio, de treinta y tres años, casado, cerrajero, domiciliado en la calle de Bravo Murillo, núm. 131, patio, número 2.

NOTICIAS

El día 20 embarcará en el vapor «Fernando Poo», con rumbo a Oceanía, el notable poeta malagueño Salvador Rueda, que se propone hacer una detenida excursión por aquellas tierras.

Dessamos al poeta un feliz viaje y un completo éxito.

En Puerto Rico, en el Sanatorio de la Sociedad española, Auxilio Mutuo, de Hato Rey, ha fallecido el antiguo periodista español D. Felipe Castañón.

En Madrid fué Castañón periodista, autor dramático, profesor de Gimnasia y empresario de teatros de variedades.

La Compañía de ferrocarriles Andaluces ha recaudado desde 1.º de Febrero al 17 del actual pesetas 17.412.748, ó sea 204.577 menos que en el mismo período del año anterior.

La de Zafra a Huelva ha recaudado desde 1.º de Enero al 5 de Agosto, 1.368.043 pesetas, ó sea pesetas 1.178.265 menos que en el mismo período del año 1914.

Mortalidad en los niños

En muchas naciones la cuarta parte de los niños que mueren de la edad de un día hasta los cuatro años, es causada por la diarrea y el resto de las defunciones por todas las demás enfermedades juntas. La mayor parte de los enfermos se salvarían tomando en pequeña dosis el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos, que cura estas diarreas incoercibles de los niños en todas sus edades, incluso en la época de la dentición y destete.

Las diarreas durante el destete de los niños, y en el período de la dentición, se curan con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos.

ESPECTACULOS PARA HOY

BUEN RETIRO.—A las nueve y media. Todas las noches conciertos por la Banda municipal y la Banda de ingenieros.—Sección de variedades por afamados artistas. En trada 65 céntimos. Martes y viernes de moda, 1,25 pesetas.

BENAVENTE.—Sección continua de cinematógrafo de seis y media á doce y media.

HoY jueves, sensacional estreno de la película dramática. La novela de un bombero y otras de gran fuerza cómica.

Mañana viernes, grandioso estreno de la emocionante película La sombra de Kismet.

PALACIO DE PROYECCIONES.—Fuencarral, 142.—Todos los días secciones de cinematógrafo, de cuatro y media á doce y media.

Para hoy, la colosal película que tanto está llamando la atención del público.

La llave maestra, quinta y sexta serie, y la de emocionante argumento La conquista de los diamantes, completando el programa, interesantes cintas cómicas y dramáticas.

ENNA VICTORIA.—Sección continua de cinematógrafo y variedades. Éxito indiscutible, reaparición, a petición del público, del célebre imitador de estrellas Sal Mar, con repertorio nuevo, arte, lujo, rico vestuario, presentación exquisita. 3.000 metros diarios de película. Ocho ventiladores. Precios populares, económicos.

CIUDAD LINEAL.—Mari Reveca, Los Maffes, Mary Focela, Estrella Soler, Los Delitos y Malagueñitas.

Diversiones varias. Conciertos, restarant.

LOS BRBBBROS SEMANARIO REVOLUCIONARIO Organo de la Federación de Juventudes Radicales SE PUBLICA LOS DOMINGOS 5 CENT

VENDENSE escopetas central, dos juegos cañones y casa nueva esquina, seis habitaciones, 4.000 pesetas SANTA ENGRACIA, 90, TIENDA

Solución Benedicto de glicerofosfo. CREOSOTAL para curar la tuberculosis, bronquitis, etc.

Muy en breve aparecerá: La vida en los conventos y seminarios (MEMORIAS DE UN COLEGIAL) por Luis Astrana Marín, obra que ha de causar gran sensación.

Fábrica de corbatas 12, CAPELLANES, 12 Camisas, guantes, pañuelos Géneros de punto, Elegancia. Gran surtido. Precio fijo.—ECONOMIA.—Precio fijo

PETRÓLEO HAHN BELLEZA de la CABELLERA FRASCO GRANDE: 4 PTAS. FRASCO PEQUEÑO: 2 PTAS. 50

Agente general: A. AMBROA. --- Claris, 80, BARCELONA

LA MARAVILLA AGUA MINERAL DE COSLADA: Purgante ideal, inmejorable, insuperable. Pidase en todas las farmacias.

VISTEN USTEDES EL CENTRO Plaza del Ángel, 6 Teléfono: 1.976 Gran exposición de muebles de todos los estilos. Lo más elegante. Lo más barato. Hay guardamuebles público; el más céntrico, el más económico. Temperatura siempre igual.

Sociedad General de Industria y Comercio Compañía anónima domiciliada en Bilbao CAPITAL: 25.000.000 DE PESETAS

FUERA CANAS LA INSTANTANEA Y PERMANENTE PARA INSTANTANEO, CASTAÑO Y NEGRO No mancha ni quema, evita la caída y aumenta su desarrollo; puede rizarse el pelo.